
NUEVA VIDA EN CRISTO

Texto: EFESIOS 4:17-24

INTRODUCCION

Desde el comienzo del capítulo 4 el Apóstol Pablo nos introduce en una nueva sección de esta carta en la que describe el estilo de vida o el andar que es consecuente con el llamamiento y vocación que los cristianos hemos recibido de Dios en Cristo.

En este caso nos dice que como cristianos tenemos el deber de andar en nueva vida.

v.17 **“que ya no andéis como los otros gentiles”**

v.22 **“²²En cuanto a la pasada manera de vivir, despojaos del viejo hombre...”**

v.24 **“²⁴y vestíos del nuevo hombre”**

El cristianismo que profesamos debe mostrarse de una forma práctica por el cambio de vida que experimentamos en Cristo.

Hay 3 cosas sobre la nueva vida en el texto...

vv.17-21- tenemos la exhortación a la nueva vida.

vv.22-24- tenemos la explicación de la nueva vida.

vv.25-32- tenemos la aplicación de la nueva vida.

En el día de hoy solo veremos en detalle los 2 primeros asuntos en vv.17-24.

I. LA EXHORTACIÓN A LA NUEVA VIDA – vs. 17-21

¹⁷Esto, pues, digo y requiero en el Señor: que ya no andéis como los otros gentiles...

El cambio de vida no es opcional para los cristianos, es un requerimiento de la vida cristiana, **2 Tim. 2:19, 1 Juan 2:6.**

Pablo nos explica que ese es siempre el caso porque si es un genuino cristiano él ha recibido un cambio radical en su naturaleza.

vv.17-19 el describe de la manera más cruda posible la condición del hombre en su estado natural y lo presenta como la razón por la que el hombre no regenerado vive como vive. Pero entonces nos dice en v.20-21 que esa no es ya la condición o el estado de los creyentes que han conocido a Cristo.

Estos versículos refuerzan la doctrina de la depravación total. En términos prácticos lo que eso quiere decir es que la mente o el intelecto (efectos noéticos del pecado), así como las emociones (deseos) y la voluntad del hombre que son los elementos principales de la personalidad han sido todos dañados o afectados por el pecado.

“andan en la vanidad de su mente, ¹⁸teniendo el entendimiento entenebrecido”

George Wald profesor de la Universidad de Harvard y ganador del premio Nobel de fisiología y medicina en el 1967 al considerar la cantidad descomunal de factores reales e hipotéticos que tendrían que darse y confluir de forma espontánea y simultánea para que la materia inanimada evolucionara hasta convertirse tan siquiera en la forma de vida unicelular más primitiva, él escribió: "*uno solo tiene que contemplar la magnitud de esta tarea para admitir que la generación espontánea de un organismo vivo es imposible*". A continuación, añadió: "sin embargo aquí estamos todos como resultado de la generación espontánea".

Richard Dawkins defensor de la generación espontánea del universo, dice que aun esta es *una teoría que desafía la razón*. Es decir, es algo irracional decir que la nada produjo algo. Sin embargo, tenemos que creerlo y aceptarlo. Porque estamos aquí.

tiene además **dañada sus emociones**... Pablo presenta esto de 2 maneras en el pasaje... v.19 **“¹⁹los cuales, después que perdieron toda sensibilidad, se entregaron a la lascivia para cometer con avidez toda clase de impureza”**

pero además esta dañado en su voluntad... eso es la idea que pablo quiere transmitir cuando dice que “... **se entregaron a la lascivia para cometer con avidez toda clase de impureza**” la idea es la de un esclavo que cae rendido a los pies de un amo. El punto es que la voluntad del hombre sin Cristo no es libre, está cautiva, es esclava de sus pasiones y deseos pecaminosos.

Pablo deja claro que la razón por la que está en esa condición tan deplorable es porque es por su rechazo voluntario de Dios, **vs. 18, Juan 3:19-20, Jn. 5:40**

Pero si mira el v.20 Pablo nos dice entonces que esa ya no es la condición de los verdaderos creyentes... ***20Mas vosotros no habéis aprendido así a Cristo,***

- Tu mente fue iluminada, el velo fue quitado de los ojos y ya podemos ver la gloria de Dios en la faz de Jesucristo (2 Co. 4:6; 1 Jn. 5:20).
- Tus deseos han sido cambiados de tal manera se nos ha hecho sensible al mundo espiritual y las cosas de Dios, nos deleitamos en Dios y en la obediencia a su palabra y aborrecemos el pecado (Ro. 7:15-23).
- Nuestra voluntad ha sido libertada de las cadenas que la ataban, para que podamos servir a Dios en libertad (Jn. 8:35-36; Ro. 6:17-18).

Y si mira de nuevo el pasaje pablo deja claro que todo esto es una obra de Jesucristo mismo en nuestros corazones... **vv.20-21, Juan 5:25**

En ese mismo momento en que Cristo nos salva comienza en nosotros una obra de instrucción de como nuestra vida debe cambiar para reflejar el nuevo hombre que ahora somos en él. Vv.20-21 ***“20Mas vosotros no habéis aprendido así a Cristo, 21si en verdad le habéis oído, y habéis sido por él enseñados, conforme a la verdad que está en Jesús.”***

Y eso nos conduce a lo segundo que Pablo nos presenta en el pasaje..

II. LA EXPLICACIÓN A LA NUEVA VIDA – vs. 22-24

La construcción del pasaje en el original es que este es el contenido de los que cristo nos enseña a todos los cristianos... que...

***20 Pero vosotros no habéis aprendido a Cristo de esta manera,
21 si en verdad lo oísteis y habéis sido enseñados en Él, conforme a la verdad que hay en Jesús,***

**22 que en cuanto a vuestra anterior manera de vivir, os despojéis del viejo hombre, que se corrompe según los deseos engañosos^c,
23 y que seáis renovados en el espíritu de vuestra mente,
24 y os vistáis del nuevo hombre, el cual, en la semejanza de Dios, ha sido creado en la justicia y santidad de la verdad.**

Pablo ilustra ese proceso de cambio de vida que experimenta todo cristiano con la analogía de un individuo que cambia su atuendo o su ropa él nos dice que este proceso de renovación de vida en Cristo incluye 3 cosas.

- Despojarnos de ciertas cosas que son propias del viejo hombre, ese que éramos antes de venir a Cristo (v.22)
- Vestirnos de ciertas cosas que son las que caracterizan el nuevo hombre, (v.24)

La santificación no se trata de dejar de correr en una dirección, se trata de dar la vuelta y comenzar a correr en la dirección completamente opuesta.

v.28 ***“²⁸El que hurtaba, no hurte más, sino trabaje, haciendo con sus manos lo que es bueno, para que tenga qué compartir con el que padece necesidad.***

v.29 ***“²⁹Ninguna palabra corrompida salga de vuestra boca, sino la que sea buena para la necesaria edificación, a fin de dar gracia a los oyentes.***

- Y todo esto mediado por cambio o renovación de nuestra mente, que es lo que el describe (v.23)

La verdadera santificación viene mediada por un cambio en nuestra manera de pensar y en nuestra manera de ver la vida. Un cambio que se va obrando en nosotros en la medida que conocemos más a Dios y la palabra de Dios.

CONCLUSION

Lo que somos determina lo que hacemos. El impío vive como impío porque es impío. Pero el cristiano debe vivir como lo que es. Una nueva criatura en Cristo.

No creyente: El Señor puede darte vida.